

**Kontakt:**

Simone Hochstrasser Geschäftsführerin VSPR  
Verein Schweizer Plastic Recycler

info@plasticrecycler.ch  
Mobil +41 78 665 78 74

Thomas Brändli, Kommunikationsbeauftragter  
Stiftung 3FO

thomas.braendli@b-m-c.ch  
Mobil +41 79 334 3662

## Medienmitteilung

19. November 2021

---

Chancen packen und Hindernisse beseitigen – die 4. Verwert-Bar in Olten

### **1.8 Milliarden Joghurt-Becher produziert die Greiner Packaging. Jetzt sollen in einem neuen Verfahren aus alten Joghurt-Becher wieder neue Joghurt-Becher werden. Das freute nicht nur die anwesende Migros. Auch der Kanton Solothurn oder die Stadt Biel sind auf der Überholspur.**

Zahlreiche Gäste vor Ort und online zugeschaltet lauschten gestern an der 4. Verwert-Bar in Olten den Referaten der diversen Experten aus der Schweizer Recycling-Welt. Kontrastreiche Vorträge gab's auch von internationalen Fachexperten. Dr. Ing. Alexander Feil von der Universität Aachen zur Frage «wie Sortieranlagen effizienter werden» oder Dr. Annet Kaeding-Koppers zu Premium-Rezyklate «Verpackungsfolien», dem Heilmittel der Industrie, zogen die Anwesenden in Ihren Bann.

Der VSPR, der Verein Schweizer Plastic Recycler, veröffentlicht jährlich Zahlen zu Sammelmengen pro Kanton und der Verwertung von gemischten Kunststoffsammlungen. Der Kanton Solothurn, vertreten durch das Amt für Umwelt, ist das erste Kantonsmitglied des VSPR. Gemäss dem Stv. Leiter Schadendienst im Amt für Umwelt, Ramon Schneider, sammelte der Kanton Solothurn resp. seine 107 Gemeinden im 2020 mit 0.9 Tonnen pro Kopf und Jahr bereits leicht mehr Kunststoffabfälle als der Durchschnitt aller Schweizer Kantone. Auch die Städte Biel und Nidau sammeln seit dem 1. Juni 2021 erfolgreich Kunststoffabfälle. Während im Erstmonat Juni noch 1600 kg eingesammelt wurden, stieg die Sammelmenge im letzten Monat bereits auf 5620 kg, 3.5x mehr als im Erstmonat. Gesamthaft wurden in den ersten 5 Monaten 18'820 kg Haushaltskunststoffe in Biel und Nidau gesammelt. «Die Zusammenarbeit mit den Verantwortlichen in der Stadt Biel und Nidau war höchst erfreulich und gibt Mut, auch in weiteren Städten und Kommunen Kunststoffabfälle zu sammeln», so Marc Briand von Innorecycling. Um die Bevölkerung für das Sammeln von Haushalts-Kunststoffabfällen zu sensibilisieren, war das Sammelsystem «Bring Plastic back» in Biel und Nidau an diversen Wochenmärkten präsent. Aktuell gibt es in der Schweiz über 367 Sammel- und 743 Verkaufsstellen, verteilt auf 17 Kantone in allen Sprachregionen (Stand Oktober 2021).

Der MGB, der grösste private Arbeitgeber der Schweiz und seit 2021 ebenfalls Mitglied des VSPR produziert bereits heute nachhaltig. 100% der Aproz-, Aquella- und Valais-Mineralwasserflaschen sind aus 100% recyceltem PET und dereinst soll der Recyclinganteil in den Verpackungen auf 50% gesteigert werden, wie Isabelle Imfeld, Stv. Leiterin der Direktion nachhaltige Entwicklung im MGB an der 4. Verwert-Bar ausführte. Im Rahmen der Vision «zero waste» sammelt neu die Migros Luzern seit Mai 2021 mit eigenem Abfallsack in ihren Filialen Plastik zur Wiederverwertung. „Ziel ist, damit noch vermehrt den Kreislauf von Kunststoffverpackungen innerhalb der Migros-Gruppe schliessen zu können“, so Imfeld.

Die **gemeinnützige Stiftung 3FO** wurde 2007 von Reinhold Mathys gegründet. Sie entwickelt Organisationen und Persönlichkeiten nachhaltig weiter und unterstützt Projekte im Umfeld von Kind – Eltern, der Umwelt-Sensibilisierung sowie der Kooperation & Konfliktlösung, ökologisch und zum Wohle der Gesellschaft. Am Standort in Olten bietet die Stiftung 3FO mit der Firma juraLAB Coworking Räumlichkeiten mit umfassender Infrastruktur sowie Sitzungs- und Seminarräumen an.

Die im St. Gallischen Diepoldsau beheimatete Greiner Packaging und Erfinderin des K3-Bechers, dem Joghurt-Becher mit der Kartonbandage, will die von ihr produzierten 1.8 Milliarden Joghurt Becher in einer Close-Loop-Verfahren wieder der Joghurt-Becher-Produktion zuführen. Zurzeit laufen mit den Schweizer Behörden und Zulassungsstellen Abklärungen, um diese Kreislaufwirtschaft zu validieren, damit aus einem Abfall-Joghurt-Becher wieder ein neuer Joghurt-Becher wird.

Die Veranstaltung «Verwert-Bar» wurde zum vierten Mal durchgeführt, organisiert vom [VSPR](#) gemeinsam mit der [Stiftung 3FO](#) und dem Schweizerischen Verband für Umwelttechnik ([SVUT](#)). Es haben rund 70 Interessierte «vor Ort» und «online» teilgenommen.

Bilder zur 4. Verwert-Bar finden Sie [hier](#), weitere Infos zum Event [hier](#), zum VSPR-Monitoringsystem [hier](#) und zur 3FO Flexibles Arbeiten [hier](#).

Die **gemeinnützige Stiftung 3FO** wurde 2007 von Reinhold Mathys gegründet. Sie entwickelt Organisationen und Persönlichkeiten nachhaltig weiter und unterstützt Projekte im Umfeld von Kind – Eltern, der Umwelt-Sensibilisierung sowie der Kooperation & Konfliktlösung, ökologisch und zum Wohle der Gesellschaft. Am Standort in Olten bietet die Stiftung 3FO mit der Firma juraLAB Coworking Räumlichkeiten mit umfassender Infrastruktur sowie Sitzungs- und Seminarräumen an.